



-----**Mandato 2017/2021** -----

-----**Conferência de Representantes dos Grupos Municipais** -----

-----**Ata Número Trinta e Nove**-----

---Aos nove dias de Setembro de dois mil e dezanove reuniram na sala dois das Comissões, sita no edifício da Assembleia Municipal de Lisboa, nos termos dos artigos vigésimo sétimo e vigésimo oitavo do Regimento em vigor, a Conferência de Representantes dos Grupos Municipais, a qual foi presidida pela Senhora Presidente da Assembleia Municipal de Lisboa, Helena Roseta, tendo estado presentes os Deputados Municipais que assinaram a lista de presenças em anexo.-----

---Esteve ainda presente, nos termos do número três do artigo vigésimo sétimo do Regimento da Assembleia Municipal de Lisboa, e, em representação da Câmara Municipal de Lisboa, o Senhor Vice-Presidente João Paulo Saraiva que, também, assinou a referida lista.-----

---Às catorze horas e trinta e oito minutos, a Presidente deu início à reunião, com a seguinte ordem de trabalhos:-----

- 1. Aprovação da ata n.º 37 e da ata 38 (Doc 1e Doc 2) -----
- 2. Preparação da reunião plenária de 10.09.2019 (Doc. 3), tendo em consideração o pedido do Presidente da CML para que a apresentação da Informação escrita seja feita na sessão de 17 de Setembro;-----
- 3. Pedido da Vereadora Paula Marques para a realização de uma audição pública da 5ª Comissão Permanente sobre o Projecto de Regulamento Municipal do Direitos à Habitação (Doc 4) -----
- 4. Lista de matérias e assuntos pendentes (Doc 5) -----
- 5. Actualização do Calendário (Doc 6) -----
- 6. Outro Assuntos-----

----**A Senhora Presidente** disse aos Senhores Representantes que tinha uma questão prévia à Ordem de Trabalhos para colocar aos presentes. -----

---Explicou que tinha recebido uma mensagem do Senhor Deputado Luís Newton na qual solicitava o adiamento da Sessão do próximo dia, atendendo que na ultima reunião de Representantes teria ficado combinado que a Sessão se realizaria em meados de Setembro. Respondeu a essa mensagem dizendo que o Senhor Deputado deveria estar enganado uma vez que tinham combinado em sede de conferência que a primeira sessão seria a 10 de setembro, contudo poderiam levantar a questão na presente reunião, mas tinha a informação que o PSD não iria estar presente.-----

**Ponto 1. Aprovação das atas n.º 37e 38**-----



----**A Senhora Presidente** colocou à consideração dos Senhores Deputados as atas n.ºs 37 e 38.-----

----**O Senhor Deputado Modesto Navarro** disse que tinha umas pequenas correções materiais e que as faria chegar aos serviços.-----

----**A Senhora Presidente** perguntou se poderia colocar as atas à votação, com a correção solicitada pelo Senhor Deputado Modesto Navarro.-----

----Não havia objeções, pelo que iria colocar à votação a Ata n.º 37 de 17 de Junho. Não houve votos contra, nem abstenções, a ata n.º 37 foi aprovada por unanimidade, não tendo participado na votação os Senhores Deputados que não estiveram presentes na referida reunião.-----

----Colocou à votação a Ata n.º 38 de 8 de Julho. Não houve votos contra, nem abstenções, a ata n.º 38 foi aprovada por unanimidade, não tendo participado na votação os Senhores Deputados que não estiveram presentes na referida reunião.-----

----De seguida, informou os Senhores Representantes que durante o mês de setembro iria promover uma formação sobre o *site* da Assembleia e o BackOffice do mesmo ao GAAM, mas também queria dizer a todos os grupos que tinham uma página associada ao site da Assembleia que se quisessem participar na formação o poderiam fazer. Explicou que era uma formação simples, com o técnico que tinha feito o *site*, que poderia ensinar não apenas a mexer no site, nesse caso seria nas páginas de cada um, mas também ensinar a fazer pesquisas no site e a perceber as funcionalidades que o site dispunha.-----

----Terminou dizendo que ainda não tinha as datas, mas que seria para o final de setembro, em princípio nas semanas de interregno dos trabalhos da Assembleia para a campanha eleitoral.-----

**Ponto 2. Preparação da reunião plenária de 10.09.2019 (Doc. 3), tendo em consideração o pedido do Presidente da CML para que a apresentação da Informação escrita seja feita na sessão de 17 de Setembro;**-----

----**A Senhora Presidente** declarou que a reunião do próximo dia tinha uma Ordem de Trabalhos pequena, e que tinha um pedido do Senhor Presidente da Câmara a solicitar que a discussão da Informação Escrita fosse na reunião de continuação, portanto a 17 de Setembro. Perguntou à Conferência se existia alguma objecção ao pedido do Senhor Presidente.-----

----**A Conferência** aceitou que a Informação Escrita fosse discutida na sessão de 17 de Setembro.-----

----**A Senhora Presidente** disse que nesse caso teriam apenas o PAOD, e uma série de propostas de repartições de encargos.-----

----Explicou que não tinha agendando nenhuma Petição, uma vez que alguns peticionários ainda se encontravam em período de férias.-----



**Ponto 3. Pedido da Vereadora Paula Marques para a realização de uma audição pública da 5ª Comissão Permanente sobre o Projecto de Regulamento Municipal de Direito à Habitação-----**

----**A Senhora Presidente** deu conta de que a Senhora Vereador Paula Marques tinha solicitado que se fizesse uma sessão pública, organizada pela 5ª Comissão sobre as alterações ao Regulamento Municipal de Direito à Habitação. -----

----Explicou que passaria a existir um Regulamento para a habitação apoiada e outro para a habitação acessível. Acrescentou que tinha falado com o Presidente da 5ª Comissão, que tinha concordado com a proposta de realização de audição pública.-----

---- Terminou dizendo que a audição pública se realizaria a 18 de Setembro às 18h00, com o formato habitual de meia hora para apresentação do Regulamento, seguida da intervenção das entidades e público, com resposta da Câmara no tempo de 15 minutos e finalmente 3 minutos para cada Grupo Municipal e Deputados Independentes.-----

**Ponto 4. Lista de matérias e assuntos pendentes-----**

----Sobre o presente ponto a **Senhora Presidente** explicou que tinham duas petições prontas para serem agendadas e que tinham ainda algumas a aguardar os pareceres, e que iria diligenciar junto dos Senhores Presidentes das Comissões para saber o ponto de situação.-----

----Propôs que tomasse diligências junto da Câmara Municipal para obter as respostas em falta, uma vez que a Câmara tinha o dever de responder, e muitas das petições estavam atrasadas por falta de resposta por parte da Câmara.-----

----Sobre as propostas da Câmara informou que em relação à proposta n.º 525/CM/2018, sobre o PUALZE, tinha estado presente numa reunião com a 3ª Comissão para explicar quais eram as dificuldades e os problemas jurídicos que tinha, e o que tinha ficado combinado era que a 3ª Comissão tinha reunido uma série de perguntas dos vários partidos que tinham sido remetidas à Câmara e iria insistir com a Câmara que desse resposta a essas perguntas. A Proposta n.º 427/CM/2019 era uma alteração ao PUALZE, e desse modo sugeria que as propostas fossem discutidas em conjunto.-----

----Perguntou ao Senhor Deputado Diogo Moura qual era o ponto de situação da Proposta n.º 369/CM/2019.-----

----**O Senhor Deputado Diogo Moura** informou que na última reunião da Comissão tinham solicitado aos partidos que fizessem chegar eventuais questões que tivessem para serem enviadas à Câmara, uma vez que até à data não tinham recebido nada, iriam avançar para a emissão de parecer ainda no presente mês.-----

----**A Senhora Presidente**, ainda sobre as matérias pendentes, lembrou que tinham os relatórios das CPCJS, que estavam na 6ª Comissão e tinham ainda os debates temáticos para finalizarem.-----



----Acrescentou que maioritariamente o que estava pendente eram matérias da iniciativa da Assembleia e que poderiam ver na lista que tinha sido distribuída as propostas que iriam entrar da Câmara Municipal.-----

----Concluiu, dizendo que a proposta 599/CM/2019 sobre a delegação de competência em matéria de saúde, era urgente, e iria ser discutida em reunião de Câmara no próximo dia 12 de Setembro, e perguntava ao Senhor Vice-Presidente qual era o prazo legal para a Câmara se pronunciar.-----

----**O Senhor Vice-Presidente João Paulo Saraiva** explicou que não poderiam aguardar pela sessão de outubro, uma vez que o prazo terminaria em setembro, julgava que a 17 ou a 18 de Setembro, pelo que solicitava que a proposta fosse discutida na sessão de 17 de Setembro.-----

----**A Senhora Presidente** disse que nesse caso a Proposta n.º 599/CM/2019 baixaria à 1ª Comissão Permanente, com conhecimento da 6ª Comissão Permanente, para emissão de parecer pela 1ª Comissão a tempo de ser apreciada na reunião da Assembleia de 17 de Setembro.-----

----**O Senhor Deputado Diogo Moura** disse que durante o mês de Agosto tinham recebido cópia de uma Petição relacionada com as obras que estavam a ser feitas junto à Praça das Águas Livres e pertença do Ginásio Clube, e perguntava se de facto tinha entrado a petição, uma vez que não estava na lista de matérias pendentes.-----

----**A Senhora Presidente** informou que a Petição estava para despacho, que durante o mês de agosto não tinha efectuado despacho e que nos próximos dias regularizaria a documentação.-----

----Aproveitou para dar conta de que tinha sido contactada pelos peticionários da Petição sobre o Museu da Música, explicando que existia uma intenção do Governo de passar os instrumentos que se encontravam no Museu da Música no Alto do Moinhos para o Palácio de Mafra, e existia um conjunto de pessoas, nomeadamente ligadas ao Museu, que não concordavam com essa medida, e que tinham enviado uma petição sobre essa matéria.-----

----**A Senhora Deputada Aline de Beuvink** explicou que a questão do Museu da Música ia muito para além dos problemas inerentes sobre estar em Lisboa ou não, era também uma questão técnica, uma vez que os instrumentos iriam ficar danificados em Mafra, devido a várias questões de salubridade, humidade. Iria ser muito complicado instrumentos que tinham centenas de anos sobreviverem no Palácio de Mafra em boas condições.-----

----**A Senhora Presidente** disse que os peticionários tinham chamado atenção para essa questão mais técnica, era um assunto que tinham que ver com atenção.-----

#### **Ponto 5. Atualização do Calendário**-----

----**A Senhora Presidente** disse que tinham reunião no dia 17 de Setembro, continuação da Sessão Ordinária, fariam um interregno durante a campanha eleitoral e regressariam aos



trabalhos da Assembleia no dia 8 de Outubro com Declarações Políticas, a 15 de Outubro uma Sessão Extraordinária e a 22 de Outubro teriam o Debate sobre o Estado da Cidade.-

**Ponto 6. Outros Assuntos-----**

----**A Senhora Presidente**, sobre o presente ponto, lembrou a questão da revisão do Regimento, mas considerava que talvez fosse melhor voltar à matéria depois das eleições.-

----Informou os Senhores Deputados que a Lei de Bases da Habitação já tinha sido aprovada e que entrava em vigor no dia 1 de Outubro. Assim, iria sugerir à Senhora Vereadora Paula Marques para que quando fizessem a discussão pública poderem fazer alguma articulação com a Lei de Bases da Habitação, apesar de esta não ser muito regulamentadora, mas era necessário verificar se era compatível com as alterações aos regulamentos.-----

----Durante a reunião foram distribuídos os documentos seguintes que se anexam a esta ata e dela fazem parte integrante:-----

-Doc 1 – Draft da Ata n.º 37 de 17.06.2019-----

-Doc 2 – Draft da Ata n.º 38 de 08.07.2019-----

-Doc 3 – OT da 82ª Reunião Plenária, de 10.09.2019 -----

-Doc 4 – Projeto de Regulamento Municipal do Direito à Habitação publicado no 3º Suplemento ao BM 1327-----

-Doc 5 – Lista de matérias e assuntos pendentes-----

-Doc 6 - Calendário-----

----Nada mais havendo a acrescentar, a Senhora Presidente deu por encerrada a reunião pelas quinze horas, da qual se lavrou a presente ata que depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelos membros que compõem a Mesa.-----

A Presidente \_\_\_\_\_

A Segunda Secretária \_\_\_\_\_